

Compruebe el estado del **Tráfico** y del **Tiempo** para este puente >>

El nuevo número de Andalucía en la Historia revisa los "mitos de la izquierda y derecha" en la Guerra Civil

[Directorio](#) [Guerra Civil](#) [República](#) [Guerra Mundial](#) [Memoria histórica](#)

Deja tu comentario

Imprimir Enviar

COMPARTE ESTA NOTICIA

tweet

enviar

mear

tuenti

SUSCRÍBETE A LAS NOTICIAS DE SEVILLA EN TU ENTORNO:

Titulares en tu Web Boletín Personalizado

SEVILLA, 11 Oct. (EUROPA PRESS) -

El nuevo número de la revista Andalucía en la Historia, publicación del Centro de Estudios Andaluces, fundación perteneciente a la Consejería de la Presidencia, recoge en el dossier 'Nuevas miradas sobre la Guerra Civil' una revisión de los mitos, articulados por la derecha, pero también por la izquierda, que han proliferado en torno a esos años decisivos.

De esta manera, los profesores de la Universidad de Granada Francisco Cobo Romero y Teresa María Ortega López gracias coordinan algunos trabajos que recorren las investigaciones más contemporáneas del conflicto, desentrañando sus mitos y explicando "cuáles fueron las lógicas que se escondían detrás de la violencia desempeñada por los sublevados y también por los leales a la República", según indica la información que aparece en la web de la fundación, recogida por Europa Press.

La Guerra Civil española es, "sin duda", el episodio de nuestra historia reciente que ha provocado un mayor número de estudios y publicaciones, pues ya durante los cerca de mil días de violencia que se precipitaron a partir de la sublevación del 18 de julio de 1936, la prensa nacional e internacional reflejó el día a día del conflicto, "de acuerdo con su filiación", matiza.

Asimismo, añade que durante la guerra y la dictadura, el bando ganador se esforzó en "reinterpretar" el conflicto en clave de "santa cruzada" contra "los enemigos de la Nación-Eterna", dando una visión maniquea de los "salvadores de la patria" frente a las "hordas rojas".

En este sentido, señala que a democracia permitió "por fin un análisis libre y científico de la Guerra Civil desde distintas perspectivas", de tal modo que en las dos últimas décadas la historiografía andaluza ha experimentado un verdadero avance en temas como, por ejemplo, el devenir militar de la contienda y la caracterización y cuantificación del número de víctimas.

No obstante, precisa que, "aún queda mucho por saber", por lo que el último número de la revista Andalucía en la Historia, editada por el Centro de Estudios Andaluces, ha vuelto a poner su foco en la Guerra Civil, con el objetivo de ofrecer a sus lectores las miradas más contemporáneas sobre el conflicto.

Además del dossier, la publicación ofrece un análisis, escrito por el profesor de la Universidad de Zaragoza José Luis Ledesma, de la violencia en la retaguardia republicana contra el clero y los miembros de clases sociales acomodadas, que sólo en Andalucía se llevó por delante en los primeros meses de la guerra a 8.000 personas, frente a las 40.000 del bando franquista.

Por su parte, el también profesor en la Universidad de Granada, Miguel Ángel del Arco Blanco, explica cuáles fueron los apoyos sociales del franquismo, entre terratenientes y oligarcas, en un primer momento, y falangistas de distintas clases sociales, después, dejando claro que "el franquismo se construyó desde arriba y también desde abajo". Javier Rodrigo, profesor de la Autónoma de Barcelona, se centra en el análisis de los campos de concentración andaluces, en los que a la altura de 1939 estaban confinados para su "reeducación" más de 79.000 presos republicanos, incluyendo los campos de la provincia de Badajoz.

Por último, Peter Anderson, de la prestigiosa London School of Economics, ofrece un ejemplo concreto de las motivaciones que llevaron las personas corrientes a engrosar las filas del franquismo, "el de los agentes que formaron parte del Cuerpo de Vigilancia de Málaga, que en los años cuarenta fueron rebautizados como Cuerpo Nacional de Policía".

MIRADA A CÓRDOBA

Sevilla ofrecido por



A LA ÚLTIMA EN CHANCE



DE LAVAPLATOS A ESTRELLAS DE HOLLYWOOD

DEPORTES



UN JEFE DE LABORATORIO DUDA DE CONTADOR

[Más Noticias](#) [Más Leídas](#)

Primer avance de los Presupuestos de la Junta de Andalucía para 2011

Debate general sobre las repercusiones de los PGE de 2011 en Andalucía

Un centenar de concesionarios participan en el Foro de la Automoción de Andalucía este miércoles

Una antigua fábrica de ladrillos de Salteras, subasta más importante del año en Andalucía

Fallecen tres jóvenes y otros dos resultan heridos en el único accidente registrado en el Puente del Pilar

El Centro de Transfusión comienza este miércoles su nueva campaña universitaria de promoción de la donación

Luis Eduardo Aute y su 'AnimalHada' protagonizan este miércoles la tercera jornada de Perfooesía